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Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Barra do Corda. 

Local: Auditório do Comando da Polícia Militar do Maranhão  

Data: 11 de setembro de 2015. 

Horário: 14h30 às 17h. 

Participantes: Magnífico Reitor, Pró-Reitor de Planejamento, Pró-Reitor de Extensão, 
Diretor de Centro, Diretor de Curso, Coordenadores, representantes da Câmara Municipal 
de Barra do Corda, Professores, Técnicos Administrativos, Alunos e a Comissão 
Executiva do PDI. (Lista de presença, anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação das etapas de construção e meios de participação no Plano de 
Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI). 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 
 
1/ Abertura da reunião pelo Magnífico Reitor, Profº Gustavo Pereira da Costa, que 

cumprimentou a todos os presentes, destacou se tratar de um momento importante para 

a UEMA a construção do seu Plano de Desenvolvimento Institucional – PDI. Colocou que 

a UEMA é uma Universidade jovem, com apenas 33 anos de criação, mas de grande 

relevância social, que caminha para a sua maturidade acadêmica e que procura 

representar a dinâmica dos anseios da sociedade, Destacou o seu processo acelerado de 

expansão em anos anteriores, com aspectos negativos por falta de planejamento, 

principalmente em relação a infraestrutura, mas que também teve seus aspectos 

positivos pelas diversas conquistas que ocorreram ao longo dos anos. O PDI contribuirá 

para o repensar da Universidade, onde não há mais espaço para improvisos, irá contribuir 

para se ter um diagnóstico para que se possa estabelecer o que se pode fazer e realizar. 

A UEMA passa por um processo de consolidação da sua identidade. A mudança da 

denominação de “Centros de Estudos” para “Campus UEMA” já permite vislumbrar esse 

horizonte.  

 

 



Encontros como este no Centro de Estudos de Barra do Corda é um momento para que a 

comunidade possa contribuir e ajudar a Instituição a pensar melhor o seu futuro. Por fim, 

destacou o PDI como um instrumento de gestão e que a sua elaboração deve ser de 

forma participativa, essencial para legitimar todo o seu processo de construção. 

 

2/ Em seguida, o Pró-Reitor de Planejamento da UEMA, Profº Antônio Roberto Coelho 

Serra, deu as boas-vindas aos presentes, discorreu sobre o momento em que vive a 

Instituição, sobretudo com relação ao processo de maturidade acadêmica. Enfatizou que 

o PDI é uma oportunidade de redirecionar os olhares para o futuro e sonhar com uma 

universidade melhor, considerando os anseios da comunidade como ponto de partida 

desse processo. 

 

Enfatizou as transformações que estão sendo propostas pelo Reitorado, a relevância da 

atualização do PDI, não só por se tratar de uma exigência legal do MEC e do CEE/MA, 

mas por ser uma oportunidade de se discutir os novos rumos da Universidade para os 

próximos cinco anos. 

 

3/ Em continuidade a pauta, os Professores Carlos Ronchi e Mauro Carozzo, discorreram 

sobre o PDI, detalharam a metodologia, o processo de construção, a sua importância 

como instrumento de gestão, os eixos temáticos considerados e a forma de participação 

da comunidade através das Comissões Temáticas e Comissões Regionais, bem como 

outros instrumentos de interação. 

 

Foram também apresentadas as orientações práticas sobre o site do PDI demonstrando o 

passo a passo de todos os itens que compõem o site, bem como se dá a interação e 

acesso as informações que são disponibilizadas sobre o PDI. 

 

 Franqueada a palavra, os presentes  assim se manifestaram. 

 

a) Profª Iranir (Rede Municipal de Barra do Corda) 

- Questionou se a ampliação da oferta de curso irá considerar as características regionais 

e a formação de mão de obra local. Sendo destacado pelo Profº Carlos Ronchi que a 

oferta de curso deverá levar em conta as vocações locais, mas que as sugestões devem 

ser direcionadas para a Comissão Temática afeta ao tema e que se encontra disponível 

no site do PDI. 

 



b) Vereadora Nilda Barbalho (representante da Câmara Municipal) 

- Destacou que através da Câmara Municipal será dado o apoio necessário para 

divulgação do PDI como forma de consolidar a UEMA no município, sobretudo por ser 

uma Universidade Pública, que requer a atenção para crescer e se consolidar na região. 

Que é importante a UEMA ampliar a sua oferta de cursos no Centro de Barra do Corda.  

 

c) Profª Vilma Pinto de Sousa (Coordenadora do Polo UAB) 

- Sugeriu uma interação maior entre a UEMA, IFMA e UFMA para que se promova a 

melhoria física das instalações do Centro para que as aulas aconteçam com maior 

conforto para os alunos. 

 

d) André Brasil da Silva (aluno egresso da UEMA/Programa Darcy Ribeiro do curso de 

História) 

- Colocou que a Uema tem uma tradição e histórico na formação de professores desde 

1992, com os Programas: PROCAD, PQD e PDR, mas que houve uma parada dos 

cursos da formação continuada (pós-graduação) e que deveriam ser retomados. 

 

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos. 

  


